



UNA JORNADA HISTORICA

Ayer triunfó plenamente la conjunción republicano-socialista

Obtiene una mayoría de votos, formidable y arrolladora; España trazó con rasgo vigoroso, el camino que ha de seguir en el futuro

España se manifestó ayer esencialmente republicana; quiere ser el pueblo libre que rija por sí mismo su destino, quiere, y bien claro ha demostrado, que puede serlo, y lo será.

De nada han servido los esfuerzos del Gobierno ni sus habilidades para conseguir el triunfo de la Monarquía; de esa Monarquía que viene tambaleándose, dando tumbos, y que ayer cayó postrada en su lecho de muerte para no levantarse más. Inútil será cuanto se intente, ni inyecciones, ni "reconstituyentes" podrán salvarla. España marcó ayer con trazo vigoroso, firme, imborrable, su camino, camino liso, sin espinas ni zarzagas que dificulten su paso; nadie podrá interrumpir su marcha triunfal hacia un porvenir mejor que merece, por su sufrida y noble.

En España se ha levantado el espíritu ciudadano de forma inconcebible, ha hecho el milagro; agradezcámosle, cuando menos, esto, que al paso nos ha librado de lo anterior a 1923, no menos funesto.

España, te has salvado y tus hijos te reverencian y bendicen en este día histórico, memorable...

Ha hablado, al fin, el pueblo; y ha hablado claro y fuerte!

La jornada electoral en Madrid

En los diez distritos de Madrid la elección, en su gran mayoría, tuvo lugar durante las horas de la mañana, viéndose allí madurando las secciones ante cuyos locales los electores formaban largas colas para emitir su voto.

La tarde transcurrió en todas las secciones dentro de la mayor desanimación dando comienzo los escrutinios en todos los colegios, a las cuatro, sin que se registraran incidentes dignos de mención.

El conde de Romanones guarda turno para emitir su voto.—Otras personalidades que votan

En el distrito de Buenavista fueron varias personalidades políticas las que acudieron en distintas secciones, a emitir su voto.

A las diez y cinco de la mañana se persó en la sección 30, sita en la Escuela del Hogar, paseo de la Castellana, 72, el conde de Romanones. Su presencia fué inmediatamente advertida por los electores que esperaban turno para emitir el sufragio, los cuales se descubrieron respetuosamente abriendo calle para que pasara el ministro de Estado. El conde de Romanones agradeció la atención, pero se negó rotundamente a pasar por delante de los que esperaban, formando en la cola entre dos obreros con los que conversó animadamente por espacio de tres cuartos de hora.

En esta sección también votó nuestro director, don Daniel López.

En el colegio sito en la calle de Castellón número 5, votó, a las nueve y media el ministro de la Gobernación, marqués de Hoyos.

A las diez de la mañana ha acudido al colegio electoral establecido en la calle de Príncipe de Vergara, número 61, el ex presidente del Congreso don Melquíades Álvarez, quien también formó en la larguísima cola que se había formado. Su presencia fué acogida con algunos aplausos.

Los señores Sánchez Guerra y Sánchez de Toca coincidieron a las once de la mañana en una de las secciones establecidas en la Casa de la Moneda. Ambos hombres públicos se abrazaron efusivamente, conversando breves minutos a las puertas del colegio electoral una vez emitido el sufragio.

El señor Bergamín acudió a primera hora de la mañana al colegio electoral de la Castellana, 72. El ex ministro constituyente calzaba zapatillas. Se disculpó de ello diciendo que momentos después marchaba a pasar el día en el campo.

El presidente del Consejo, general Aznar, votó en otra de las secciones de la Casa de la Moneda.

Conversamos con él breves momentos, mostrándose muy satisfecho del espíritu ciudadano demostrado por el pueblo de Madrid en estas elecciones al acudir, desde bien temprano a las urnas la mayoría de los electores.

Los señores González Hontoria, Muñoz Seca y Arniches, depositaron su voto en una de las secciones de la Casa de la Moneda. Por cierto que correspondía haber presidido la mesa electoral al conocido caricaturista don Joaquín Xaudaró, que no lo pudo hacer por haber llegado tarde a la constitución de la mesa.

En otro de los colegios establecidos en el mismo centro oficial votó el doctor Marañón.

En la mesa colocada en el salón de sorteos de la Sección de Loterías, acudió a primera hora el ex ministro de Hacienda don Julio Wais; uno de los interventores republicanos le pidió la cédula personal, y como no la llevara el ex consejero de la Corona protestó de que no se le admitiera el voto; por fin, después de alguna discusión, pudo votar.

En el distrito del Congreso votaron en distintos colegios los doctores Alarcón y Chicote y Tolosa Latour, candidato señor Reus, ex ministros señores Ortuño y Callejo, el ministro de la Guerra general Berenguer y su hermano el capitán general de Madrid; don Manuel Maura.

En la sección 21, a las ocho en punto, votó el ministro de Fomento, señor La Cier va. A continuación lo hicieron don Miguel Villanueva, el presidente del Tribunal Supremo, don José María Ortega Morejón, don Francisco Rodríguez Marín, el rector de la Universidad, don Pío Zabala, y el marqués de Alonso Martínez.

En Chamberí en la sección 29, votaron el señor Alcalá Zamora y don Miguel Maura, y en otras secciones los señores Ovejero, Pérez Zúñiga y Chicharro.

En el distrito del Hospital emitieron su sufragio los duques de Fernán Núñez y Los Arcos.

Incidentes en las elecciones

La mayoría de los incidentes fueron ocasionados por la discusión de si debían o no votar los guardias y alabarderos. El criterio fué distinto pues mientras en unas, como en las secciones 42 y 47 de Buenavista, no se les concedió el voto, así como tampoco en otras de Chamberí, en otras como la tercera del Hospital y la 37 del mismo distrito pudieron los guardias emitir su sufragio.

En la sección establecida en la plaza del Biombo (distrito de Palacio), al presentarse a votar varios guardias alabarderos protestó el interventor republicano y se produjo un gran escándalo, que determinó la intervención del candidato monárquico don Dimas de Madariaga.

Conformóse la mesa con el criterio de dicho señor y votaron los alabarderos, no sin la protesta del interventor citado.

El candidato señor Madariaga recorrió después distintos colegios, formulando pro testas por la negativa de algunos a admitir los votos de los guardias y alabarderos.

En el jardín del Palacio de Bibliotecas y Museos, se hallaban repartiendo candidaturas monárquicas Manuel Grande Magdaleno, de veintinueve años, y César Moreno Navarro de treinta, cuando llegó un taxímetro con grandes letreros de propaganda de las candidaturas republicanas, conducido por Raimundo Santos Troya, de treinta y cuatro años, y en cuyo interior viajaban los señores de los Ríos, Maura y Rico. Estos señores desde el interior del coche comenzaron a lanzar gritos subversivos, a los que contestaron con vivas al Rey.

En aquel momento descendió del coche el "chauffeur" y enarbolando una porra que llevaba en el baquet, golpeó repetidamente a Manuel y César produciéndoles diversas lesiones en la cabeza y dándose después a la fuga. Perseguido por dos guardias pudo ser detenido el agresor.

Incidentes en la vía pública

Por la mañana hubo ayer extraordinaria animación en la Puerta del Sol. Como los grupos fueran engrosando, fueron simuladas varias cargas sin conseguir descongestionar aquel lugar. A las dos de la tarde y previo haberse enarbolado la Puerta del Sol se dió una carga por la fuerza pública quedando restablecida la normalidad.

En la cuesta de Santo Domingo repartían candidaturas republicano-socialistas va rios jóvenes, ofreciéndoselas a otros tres

que, según todos los indicios, se dirigían a votar. Y por sí éstos, monárquicos, las rechazaron con mayor o menor violencia, surgió una disputa, algunos gritos y se acometieron mutuamente, dándose algunos palos, siendo detenido uno de los jóvenes republicanos porque se distinguió en los gritos subversivos.

—Anoche fueron detenidos y puestos a disposición del juez de guardia seis individuos acusados de repartir proclamas revolucionarias.

—En la Casa de Socorro del distrito del Hospicio fué asistido anoche de diversas heridas de pronóstico reservado en la cabeza Luis Arrabal Gómez, de diecinueve años. Dichas herosiones se las produjo con un bastón un individuo durante los disturbios ocurridos en la Puerta del Sol.

—En el juzgado de guardia se han presentado anoche 69 denuncias suscritas por otros tantos guardias de Seguridad contra varios presidentes de mesa, que les negaron el derecho del voto.

Los aludidos presidentes fueron detenidos y más tarde puestos en libertad, después de prestar declaración.

En Gobernación.—Cambio de impresiones

A las siete de la tarde coincidieron en el ministerio de la Gobernación el presidente del Consejo y todos los ministros, excepto los de Guerra y Marina, permaneciendo reunidos hasta las diez menos veinte de la noche.

El conde de Bugallal, que fué el primero en abandonar el ministerio, dijo que faltaban muchos datos de provincias, y que el Gobierno, según tenía anunciado ya se reuniría en Consejo el martes próximo.

Al salir el conde de Romanones se le preguntó:

—¿Han estado ustedes reunidos?

—Sí; contestó el ministro de Estado.

—Mejor dicho, hemos estado de tertulia.

—¿Faltan muchos datos sobre el resultado de las elecciones?

—Sí; bastantes.

—¿Se celebrará mañana, lunes, Consejo de ministros?

—No se ha alterado la fecha del Consejo. Se celebrará, como estaba anunciado, el martes.

El jefe del Gobierno confirmó que el martes se celebrará Consejo de ministros.

—¿Han cambiado ustedes impresiones?

—Sí; hemos cambiado impresiones.

—¿Hay ya datos?

—Los datos que han ido llegando se han recibido de prisa, brevemente, por teléfono y es preciso ordenarlos.

El ministro de la Gobernación no recibió anoche a los periodistas, por encontrarse muy ocupado en celebrar conferencias con los gobernadores civiles de provincias para conocer impresiones del resultado electoral.

Informes oficiales de ayer

En el Palacio de la Diputación Provincial se constituyó la Junta provincial del Censo, para recibir las actas de los escrutinios de las secciones de todos los distritos de la provincia donde se han celebrado hoy las elecciones.

La primer acta que llegó a la referida Junta fué a las seis y media de la tarde, y pertenecía a la sección quinta del distrito de Palacio, que arrojaba mayoría para la candidatura monárquica.

Después fueron llegando otras en las que el resultado variaba con relación a la primera.

En la citada oficina y por los funcionarios afectos a la misma, se iba procediendo a las anotaciones de votos correspondientes a cada candidato, para hacer después el cómputo total.

Fueron facilitados los nombres de los concejales elegidos por Madrid y que son los siguientes:

Buenavista: Fernando de los Ríos, 9.997; Miguel Maura Gamazo, 9.925; Pedro Rico López, 9.905; conde de Valllellano, 6.287; Isidro Buceta y Buceta, 6.239.

Centro: Rafael Sánchez Guerra, 4.716; Honorato Castro Bonell, 4.653; José Mouriz Riesgo, 4.609; Luis M. de Zuzunegui, 2.721; Aurelio Regúez Izquierdo, 2.686.

Congreso: Fabián Talanquer López, 7.492

Manuel Muño Arroyo, 7.418; Celestino García Santos, 7.378; Jenaro Marcos Cerudo, 4.326; Serafín Sacristán Fuentes, 3.746. Faltan datos de tres secciones que no alteran el resultado.

Chamberí: Niceto Alcalá Zamora, 12.049; Fernando Coca de Saavedra, 11.810; Cayetano Redondo Aceña, 11.736; Fulgencio de Miguel, 4.176; Ramón de Madariaga Alonso, 3.936.

Hospicio: Eduardo Ortega y Gasset, 5.162; Lucio Martínez Gil, 4.878; Antonio Fernández Quer, 4.849; Manuel Rodríguez González, 2.838; Francisco García Moro, 2.725.

Hospital: Rafael Salazar Alonso, 10.857; Andrés Saborit Colomer, 10.813; Trifón Gómez San José, 10.737; Enrique Flores Valles, 2.139; A. Rato y R. de San Pedro, 1.923. Faltan dos secciones.

Inclusa: Alvaro de Albornoz, 9.683; Eugenio Arauz Pallardo, 9.499; Manuel Cordero Pérez, 9.309; Francisco Antonio Alberca, 1.432; marqués de Encinares, 1.233. Falta una sección.

Latina: Julián Besteiro Fernández, 11.341; José Noguera Casans, 11.340; Rafael Henche de la Plata, 11.008; Enrique Fraile Yuste, 2.474; César Cort Boni, 2.162.

Palacio: Eduardo Alvarez Herrero, 6.189; Miguel Cámara Cendoya, 6.162; Francisco Cantos Abad, 6.161; Felipe Ruimonte Medina, 3.645; Antonio Pelegrín Medina, 3.433. Falta una sección.

Universidad: Angel Gallarza Gago, 12.249; Francisco Largo Caballero, 12.125; Wenceslao Carrillo Alonso, 11.897; Luis Barrera y A. de Ojeda, 3.261; José Layús Barrera, 3.048.

Las elecciones en provincias.—Datos oficiales

A la una de la madrugada se facilitaron en el ministerio de la Gobernación, aunque incompletos, los datos recibidos de las siguientes provincias:

Alava: Mayoría monárquica en la capital, Amurrio y Laguardia.

Almería: 135 monárquicos y 36 antimonárquicos.

Avila: 65 monárquicos y 9 antimonárquicos.

Badajoz: 309 monárquicos y 163 antimonárquicos.

Burgos: 61 monárquicos y 24 antimonárquicos.

Cáceres: 72 monárquicos y 51 antimonárquicos.

Cádiz: 167 monárquicos y 51 antimonárquicos.

Castellón: 387 monárquicos y 317 antimonárquicos.

Cuenca: 205 monárquicos y 11 antimonárquicos.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

las elecciones celebradas en esta capital ha sido el siguiente:

Monárquicos, 6.
Republicano-socialistas, 9.
Independientes, 1.
Federación Obrera, 4.
En Hellín

HELLÍN, 13.—Las elecciones han transcurrido normalmente y con gran animación arrojando el escrutinio el siguiente resultado:

Monárquicos, 18.
Republicanos, 5.
Socialistas, 1.

Comentarios sobre las elecciones españolas

PARIS, 13.— Los periódicos de esta capital manifiestan el más vivo interés por los resultados de las elecciones municipales que se han celebrado ayer en España y dedican largas columnas a las mismas que constituyen el tema de actualidad.

Algunos diarios resumen sus impresiones sobre dichas elecciones en sus titulares. Por ejemplo, el "Petit Parisien" encabeza su información con grandes letras y dice "Un grave acontecimiento político". El "Matin" dice también en un gran título "Una gran ola republicana invade España".

El conocido crítico Pertinax se pregunta en "L'Echo de Paris": ¿Está en peligro la Monarquía o se trata únicamente del Monarca? La cuestión es de capital importancia.

El "Figaro" dice: "Los primeros resultados que se conocen de las elecciones en España anuncian el éxito de los republicanos. Sin embargo, sería prematuro afirmar que el régimen actual corre el peligro de ser arrastrado por la ola revolucionaria".

"L'Ami du Peuple" escribe: Verdad es que las elecciones españolas para las municipalidades tienen un carácter administrativo pero hay que reconocer que las circunstancias actuales les dan una significación política".

"Le Populaire" comenta las elecciones y expone el punto de vista socialista.

"L'Homme libre" dice a su vez: "El escrutinio de ayer es un verdadero plebiscito del pueblo español". (Fabra).

LONDRES 13.— Los periódicos publican extensas informaciones relativas a los acontecimientos en España y dicen que la situación en la Península reviste gravedad haciendo resaltar al mismo tiempo la aplastante victoria obtenida por los republicanos.

Por el momento los periódicos se han reservado y no consagran sus editoriales a comentar los resultados de las elecciones. El "Daily Telegraph" que es la única excepción dice: "Estas elecciones debían ser como un ensayo general de las elecciones legislativas que debían decidir el porvenir de España. Los primeros resultados no pueden calificarse de inquietantes." (Fabra).

MAS CONCEJALES POR EL ARTICULO 29

VALDENOCHE (Guadalajara, 12.— Fueron proclamados por el artículo 29 concejales de este Ayuntamiento los siguientes señores, que secundan la política del conde de Romanones:

Don Pedro García Urrea, don Pedro Agudo Martínez, don Claudio Dávila Urrea, don Julián Parlorio Jaraba, don Francisco Anguita de Andrés y don Anastasio de Andrés Agudo.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

De la vida deportiva

Racing, 2; Sevilla, 0.

Poco margen el conseguido ayer en el campo del Racing por el equipo madrileño del Racing. No creemos dicho con sinceridad que en la hermosa capital andaluza puedan salir airoso los racinistas de su próxima pelea. Y no deseamos acertar en nuestros pronósticos...

El Sevilla faltó de su buen extremo Vantolrá jugó un buen encuentro hasta que una lesión de su medio Reyes obligó a éste a retirarse desajuntándose todas las líneas y perdiendo por ello en eficacia.

La delantera fué la mejor línea del grupo andaluz y de ella Vantolrá y Brand los dos hombres más destacados. La línea media sirvió con bastante acierto pero en su choque con el trío contrario le volvió siempre o casi siempre las de perder. Medianos los defensas y muy bien, especialmente bien Guillermo Eizaguirre que demostró ser el gran portero de todos conocido.

El Racing dió la sorpresa. Ayer antes de comenzar todo el núcleo de aficionados le señalaba como la presunta víctima y los madrileños a fuerza de entusiasmos no consiguieron inclinar la partida de su labor.

Con empate a cero se llegó a la segunda parte y en ella los muchachos del Racing derrocharon tal cantidad de amor propio que el Sevilla se vió materialmente embotellado. Y entonces vino una escapada de Menéndez que corto Sedefo violentamente y el consiguiente penalty lo tiró Calvo, batiendo la puerta de Eizaguirre.

Siguio así el dominio hasta el final y Menéndez al recoger un pase de su centro envió un tiro cruzadísimo que batió por segunda vez la puerta del Sevilla. Y con un poco de conatos de juego duró llegamos al término del encuentro.

Del arbitraje cuidó el señor Quintana y su labor fué totalmente imparcial y acertada. Los Equipos a sus órdenes formaron así:

Sevilla: Eizaguirre; Sedefo, Iglesias; Rey, Abad, Arropo; Roldán, Gual, Campanal; Adelantado y Brand.

Racing: Polo; Anturo, Calvo; Moreno, Rodríguez, Lope Peña; Bernabeu, Menéndez, Quesada; Ateca y Pérez de la Serna.

"TACK"

Sabadell, 2; D. Alavés, 2.

VITORIA, 13. — En Mendizorrosa se ha jugado este partido. Los locales salieron muy confiados y esto unido a que el terreno se hallaba muy seco dió como resultado el que los catalanes jugaran con gran soltura logrando empatar a dos tantos. Olivares logró los dos tantos del Deportivo.

Valencia, 2; Iberia, 0.

VALENCIA, 13. — El equipo local ha dominado intensamente pero no ha logrado vencer más que por dos a cero gracias a la enorme labor del portero Jau manreu. Durante el partido llovió bastante lo que contribuye a que el público que acudió no fuese muy abundante.

Betis, 5; R. Sociedad, 1.

SEVILLA, 13. — El Betis ha jugado en forma excelente venciendo por cinco a uno al equipo realista que ha acusado un fuerte cansancio debido sin duda al calor que hacía en esta capital. Ha arbitrado el catalán señor Arribas.

Logroño, 7; Cultural, 0.

LOGROÑO, 13. — El partido de hoy en las Gaunas no ha tenido color. Los locales han jugado como y cuanto han que rido, venciendo por siete tantos a cero.

Barcelona, 9; Don Benito, 0.

BARCELONA, 13. — El Barcelona ha exhibido su juego frente a los muchachos del equipo de Don Benito, quienes se han visto arrollados y batidos por nueve a cero. Arbitró muy bien el vizcaíno Saracho.

Real Unión, 4; Celta, 1.

IRUN, 13. — El Celta aún perdiendo ha producido la mejor impresión entre los aficionados locales. Dos cero llegaron a llevar los iruneses pero Polo amonó la ventaja en una buena jugada personal que batió a Emery. Faltando diez minutos Sagarazu recoge un centro de Urtizberea que se ha corrido al extremo y bate a Lilo de un remate de cabeza.

Murcia-Deportivo, suspendido

LA CORUÑA, 13. — El partido Murcia-Deportivo ha sido suspendido por la autoridad a causa de no contar con suficiente cantidad de fuerzas para garantizar el orden.

Un lío en el Sardinero!!

SANTANDER, 13. — Hoy se jugó este partido Racing-Arenas con los ánimos bastante excitados. Los areneros y santanderinos jugaron con demasiadas durezas por lo que el público que llenaba el campo saltó al terreno cuando faltaban veinte minutos intentando pegar a los jugadores.

En vista de ello Steimbom suspendió el partido. Asistió como delegado de la Nacional el señor Cabot.

Italia venció a Portugal

OPORTO, 13. — El encuentro jugado esta tarde fué interesantísimo. Los italianos actuaron con gran acierto venciendo a los lusitanos por dos a cero. Orsi el extremo del equipo azul produjo una gran impresión. Arbitró el español señor Lloberas.

Detalles del partido Portugal-Italia

LISBOA, 13. — Ayer tarde se celebró el anunciado partido de foot-ball, entre los equipos representativos de Portugal e Italia. El público llenó por completo

el gran estadio y ovacionó calurosamente a ambos equipos, especialmente al nacional. El encuentro comenzó a las 4,16 de la tarde cambiándose entre los capitales los tradicionales ramos y banderines.

En la primera parte dominaron ligeramente los italianos que marcaron dos tantos, debido más bien a su buena suerte que a una manifiesta superioridad. El primero fué resultado de un corner y su validez dudosa ya que un jugador italiano cargó al portero antes de que Orsi marcara el tanto de un fuerte "shoot". El segundo fué obra de Ferrari quien minutos antes de retirarse el descanso, chutó desde muy cerca.

En el segundo tiempo, el dominio fué alternativo, sucediéndose los avances de ambos equipos. El arbitraje parcial en favor de los forasteros deprimió a los jugadores portugueses y el encuentro terminó con el resultado de dos a cero a favor de los italianos.

El público síbó al árbitro al final del encuentro y la Policía tuvo que intervenir para despejar el campo. A la salida, se produjeron algunos disturbios y la Policía hubo de intervenir nuevamente, dando varias cargas para disolver a los alborotadores. (Fabra).

Torneo de esgrima

Ayer tarde, en la sala de armas de la Asociación de la Prensa, se celebraron las eliminatorias de la prueba de espada para disputar la copa que lleva el nombre del excelentísimo señor don José Francos Rodríguez, y la de la Asociación, que se contraía únicamente a los miembros de la misma o su familiares.

En la primera "poule" se clasificaron por este orden:

Primero, Félix Coronas de Aramburu, con seis victorias; segundo, García Ortega con cinco victorias; tercero, Carlos García Riveras, con cinco victorias; cuarto, Joaquín Díaz Lago, con cuatro victorias; quinto, Angel Sobejano, con tres victorias; sexto, Ignacio Corujo, con tres victorias; séptimo, Antonio Gil Burillo Lezama, con una victoria; octavo, José Sánchez, con una victoria.

La copa de la Asociación ha sido adjudicada al joven Antonio Gil Burillo Lezama, que habiendo obtenido el mismo número de victoria que José Sánchez, recibió un tocado menos.

El resultado de la segunda eliminatoria, fué como sigue:

Primero, Jaime Michels de Champourcin, con cinco victorias; segundo, Pablo Arancilla, con tres victorias; tercero, José de la Puerta, con tres victorias; cuarto, Juan Maldonado, con dos victorias; quinto, Oliver Hucher, con dos victorias; sexto José M. Solveira, con cero victorias.

Los señores Michels de Champourcin, Félix Coronas de Aramburu, Joaquín Díaz Lago, Ignacio Corujo, José M. Solveira, Antonio Gil Burillo Lezama y José Sánchez, pertenecen a la sala de armas de la Asociación de la Prensa, que dirige el maestro Angel Lancho; y los señores Pablo Arancilla, García Ortega, Juan Maldonado, Angel Sobejano, José de la Puerta y Oliver Hucher, a la del Casino Militar, de la que son profesores los maestros Arancilla y Ortega, y García Riveras de la Academia de Artillería, cuya clase dirige el maestro Martínez.

En la primera "poule" el Jurado componían don Diego García Montoro, presidente; el conde de Castellano, don Marcos Giralt, don Segundo Díaz Herrera y el señor Tleixandre, vocales.

El Jurado se compuso en la segunda "poule" por don Diego García Montoro, presidente, y como vocales el conde de Castellano, don Carlos Revenga, don Arnaldo España y el señor Aleixandre.

La prueba final para la adjudicación de la copa "Francos Rodríguez" se celebrará el próximo lunes 13, a las cuatro y media en punto, en la sala de armas de la Asociación de la Prensa.

Para la final están clasificados los señores Michels de Champourcin, Coronas, Aramburu, García Riveras, Díaz Lago, Corujo, Arancilla, García Ortega, Maldonado, Puerta, Sobejano y Hucher.

El Real decreto restableciendo el Jurado

La parte dispositiva dice así:

En atención a las razones expuestas por el ministro de Gracia y Justicia y de acuerdo con el parecer del Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. Queda restablecido el funcionamiento del jurado por Jurados que se suspendió por Real decreto de 21 de septiembre de 1923 y continuará en la forma y con sujeción a las reglas que a continuación se expresan:

Regla primera. La Junta a que se refiere el artículo 16 de la ley se reunirá en la primera quincena de mayo próximo. Los jueces municipales reclamarán inmediatamente a la publicación de este Real decreto los antecedentes necesarios para el funcionamiento de la Junta y designarán los vocales de la misma que hayan de intervenir en calidad de contribuyentes, haciendo que se les notifique el nombramiento.

El primero de junio se expresará al público las listas por el término y a los efectos expresados en el artículo 18.

La Sala o la Junta de Gobierno remitirán antes de primero de septiembre a los respectivos jueces municipales los documentos a que se contrae el artículo

26. El juez municipal remitirá al de instrucción del partido en los últimos quince días de septiembre las copias indicadas en el artículo 30. Durante el mes de septiembre se practicará lo dispuesto en el artículo 31. Antes de primero de noviembre se dará cumplimiento a lo previsto en el artículo 32. Las listas definitivas que harán ultimadas antes del primero de diciembre. La primera reunión del Jurado establecida en el artículo 42 se verificará desde el primero de enero al 30 de abril de 1932.

El primer alarde de los prevenidos en el artículo 43, se efectuará el 16 de diciembre próximo y comprenderán las causas que se hallen en estado de someterse al Jurado en el primer cuatrimestre de 1932. Durante la segunda quincena de diciembre se publicará el anuncio prevenido en el artículo 48.

Regla segunda.—El Tribunal del Jurado conocerá de todas las causas que sean de su competencia, que se hallen pendientes de vista y que estuvieran calificadas sólo por las partes acusadoras el 22 de marzo último, y de las calificadas o que se califiquen desde esa fecha; pudiendo los procesados de las que alcanzan el estado a que alude el artículo 39 antes del 15 de agosto próximo evitar la suspensión del procedimiento en el mismo prevenido, optando por el Tribunal de Derecho.

Artículo segundo.—Las Salas y las Juntas de gobierno de las Audiencias consultarán directamente con el ministerio de Gracia y Justicia la resolución de las dudas que se puedan originar con motivo de la ejecución de este Real decreto.

OTROS TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

El "Simplon Express" está detenido en Grecia

SALONICA, 12. — A consecuencia de la crecida del río Aliakmon, toda la región entre Chida y Verria se halla inundada. La crecida ha alcanzado el nivel de un metro. Ha habido que lamentar daños de gran consideración.

El "Simplon express" se halla detenido en Ecaterini y el expreso Atenas-Salónica en Larissa.

El mal tiempo es general en toda Grecia. En el Peloponeso nieva abundantemente.

A consecuencia de las inundaciones originadas por la crecida del río Penece, en las regiones de Larisse y Triccala cuarenta mil hectáreas de terreno están completamente cubiertas por las aguas.

Gran cantidad de ganado ha sido arrastrado por las aguas y ha perecido ahogado.

Los habitantes de las poblaciones inundadas se han visto obligados a refugiarse en las azoteas de las casas y dieron la voz de alarma con disparos de fusil.

Se ignora la suerte que hayan podido correr numerosos campesinos que se hallan en los campos inundados. (Fabra).

Esmirna, amenazada

ESTAMBUL, 12. — Las lluvias torrenciales en la región de Esmirna amenazan a la población con una inundación.

Las aguas han crecido la corriente de numerosos ríos y las comunicaciones son muy difíciles.

Varias personas han sido arrastradas por las aguas y otras han perecido a consecuencia de chispas eléctricas.

La población de Antinuagh, situada cerca de Esmirna, se halla amenazada por un corrimiento de tierras. Va a ser evacuada inmediatamente y sus habitantes se dirigirán a otros pueblos vecinos. (Fabra).

En Rusia

MOSCU, 12. — La población de Smilnitinsk está sumergida a consecuencia de una crecida sin precedentes del río Irthc. Las comunicaciones se realizan con barcas lentamente.

Hasta ahora se ignora si ha habido víctimas. (Fabra).

Envían una carta con un petardo a Bruning.—Se suspende por tres meses al órgano de los "Cascos de Acep"

BERLIN, 12. — El canciller Bruning ha recibido una carta dirigida a él personalmente que contenía un petardo.

La carta y el petardo han sido entregados a la Policía, la cual ha podido comprobar que el artefacto era completamente inofensivo.

En los círculos bien informados se añaden que otras cartas análogas han sido enviadas a diversas personalidades políticas. (Fabra).

BERLIN, 12. — La revista semanal "Der Stahleim", órgano de los "Cascos de Acep", ha sido suspendida durante tres meses en todo el territorio del Reich a consecuencia de la publicación de un artículo que ha sido considerado injurioso para el Gobierno prusiano.

Los periódicos nacionalistas protestan de esta medida que dicen es anticonstitucional y que acusan de estar destinada a impedir la propaganda del referéndum para la disolución de la dieta prusiana, que reúne cada día más firmas y que esto asusta a los socialistas.

Se ha prorrogado la prohibición de llevar el uniforme racista. (Fabra).

Charlot a Marruecos

PARIS, 12. — Telegrafian de Niza al "Petit Parisien" anunciando que Charlie Chaplin saldrá de Niza el martes de la semana próxima, dirigiéndose a Marsella, donde permanecerá poco tiempo y embarcará con destino a Marruecos.

Noticias de Londres

PARIS, 12. — El "Echo de Paris" pu-

blica un despacho de Londres, diciendo que según noticias particulares recibidas en Madrid, el Gobierno portugués ha dado orden a las tropas leales de situar el aeródromo de Amadora, con motivo de la fuga en avión del Inspector general de la Aviación militar portuguesa Brito Paes, acompañado del capitán Sarmentel. Parece que este avión tuvo que aterrizar en Bixia y que sus ocupantes lograron atravesar la frontera española.

En Lisboa se observa intranquilidad y circulan graves rumores. Se han concentrado en la capital importantes fuerzas militares y están vigiladas todas las carreteras. Parece que en una o dos guarniciones de provincias hay muchos elementos que simpatizan con la sublevación.

El mismo despacho añade que el Gobierno ha establecido su Cuartel general en el cuartel del regimiento de Artillería. (Fabra).

El príncipe de Gales a España
LONDRES, 12. — El "Daily Telegraph" dice que se ha anunciado oficialmente que el príncipe de Gales y su hermano el príncipe Jorge embarcarán en Riojaneiro a bordo del "Arlanza".

Desembarcarán en Lisboa, de donde seguirán en avión a Madrid, con el fin de saludar a SS. MM. los Reyes de España y de allí, después de un breve alto en París, al aeródromo de Croydon, donde se les preparará un grandioso recibimiento. (Fabra).

Posible derrota del Gobierno inglés
LONDRES, 12. — El "Daily Express" dice que el jueves de la semana próxima, con motivo de la discusión en la Cámara de los Comunes de la moción conservadora sobre la censura, el Gobierno corre grandes riesgos de ser derrotado, dependiendo su derrota del apoyo que presten a dicha moción los liberales o una parte de los diputados de este partido.

En ese caso, el Gobierno se vería obligado a ir a las elecciones. (Fabra).

Se reduce el sueldo a los funcionarios
LONDRES, 12. — Telegrafian de Wellington al "Times" que el Consejo legislativo de Nueva Zelanda ha aprobado un proyecto de ley, reduciendo en un diez por ciento los sueldos de los funcionarios y autorizando a los tribunales a proceder a un revisión general de sueldos, teniendo en cuenta las circunstancias económicas actuales. (Fabra).

Ofrecimiento al señor Wakatsuki
TOKIO, 12. — Los jefes del partido gubernamental han ofrecido la presidencia del Gobierno que se forme al señor Wakatsuki, jefe que fué de la delegación japonesa en la Conferencia naval de Londres, quien verosimilmente aceptará. En este caso, parece seguro que el emperador le confía la misión de formar el nuevo Gobierno.

La dimisión del señor Hamaguchi, un momento a otra. Se cree que el lunes será ofrecido el poder al señor Wakatsuki, a quien se considera la persona más calificada y la única capaz de evitar una escisión en el Gobierno. (Fabra).

Choque sangriento
DANTZIG, 13. — Anoche estalló una riña que degeneró en lucha violenta entre un numeroso grupo de hitlerianos que querían celebrar una reunión al aire libre y otro de obreros.

Siete hitlerianos y seis obreros han resultado heridos. (Fabra).

NOTICIAS

BANCO DE ESPAÑA.—Acciones de la Sociedad Hidroeléctrica Española.—Se llama la atención a las personas que en este Banco tienen depositadas o en garantía de operaciones de crédito, acciones de la Sociedad Hidroeléctrica Española, acerca del anuncio publicado por la misma en 24 de marzo próximo pasado, sobre la suscripción de 40.000 acciones ordinarias y 20.000 especiales. De estas operaciones se ocupará el Banco previa petición escrita y provisión de fondos de los interesados.—Madrid, 11 de abril de 1931.—El secretario general, O. BLANCO-RECIO.

BANCO DE ESPAÑA.—Estampillado de las obligaciones 4 por 100 de la Sociedad General Azucarera de España.—Este Banco llama la atención de los señores depositantes en sus Cajas de Obligaciones de la Sociedad General Azucarera de España, 4 por 100, emisión de 1909, acerca del anuncio publicado por dicha Sociedad con fecha 17 de marzo último, invitando de nuevo a los tenedores de dichos valores a que acepten la sustitución por sorteo para la amortización, establecido en la escritura de emisión, por la compra en Bolsa, o mediante subasta de dichos valores.

Para compensar esta movilización, la Sociedad abonará la cantidad de pesetas 2,50 por título, al afectar la operación del estampillado a que habrán de ser sometidos estos valores.

Entendiendo este Banco que la generalidad de los depositantes se ha de encontrar conforme con este estampillado, se propone llevarlo a cabo; pero no dará comienzo a esta operación hasta el día 1 del próximo mes de mayo, con objeto de que las personas que no se hallen conformes, puedan comunicarlo así, por escrito, a este Establecimiento; entendiéndose que las que no pasen aviso alguno, se supone están conformes con el estampillado y percibo de las pesetas 2,50 por título, para cuyo cobro se pasará en su día el correspondiente aviso.—Madrid, 11 de abril de 1931.—El secretario general, O. BLANCO-RECIO.

La sublevación de Funchal

Una nota del Gobierno portugués

LISBOA, 13. — El Gobierno ha publicado una nota oficiosa en la que dice haber interceptado todos los radios lanzados por los sublevados de Madera, los cuales intentan, en el grave movimiento que les ha conducido a su criminal locura, atenuar las responsabilidades que serán exigidas con toda severidad.

En un radio de los rebeldes que ha sido interceptado, estos afirman, falsamente, que el comandante del crucero inglés "London" que ha sido enviado a Funchal para salvaguardar los intereses de los súbditos británicos, allí residentes, les había cumplimentado. El hecho ha sido desmentido por un radio en el ministerio de Marina anunciando su llegada con el transporte "Pedro Gomes" a Porto Santo, donde encontró a la cañonera "180". Al tener noticia de la llegada, el "London" entró en el puerto, después de obtener la previa autorización del comandante del "Carvalho" y el comandante inglés subió a bordo para cumplimentar al comandante lusitano, desmintiendo al mismo tiempo los radios, en los que se afirmaba que había aprobado la actitud de los rebeldes.

Otros radios enviados desde Funchal y Agra de Heroísmo anunciaban que en Portugal se habían desencadenado movimientos revolucionarios y que en Lisboa se libraban sangrientos combates aña diendo que tropas de provincias marchaban sobre la capital. Infundios semejantes se han transmitido también apropiados de las colonias portuguesas de África, cuyas autoridades han telegrafiado diariamente al Gobierno afirmando que reina la calma más absoluta.

El comandante del "Carvalho Araújo" anuncia también que, indiferente a las solicitudes de los rebeldes, sigue su ruta hacia Horta a cuya guarnición ha informado de su próxima llegada lo que ha provocado gran entusiasmo entre el elemento civil y el militar.

Todos estos infundios lanzados por los rebeldes para dar valor moral a su crimen abominable no tienen éxito alguno ya que llegan hasta a denigrar a su país ante el extranjero. (Fabra).

Medidas contra los periodistas
LISBOA, 13. — El Gobierno ha decidido la adopción de medidas rigurosas contra los corresponsales de periódicos extranjeros responsables de haber enviado falsas informaciones sobre los actuales acontecimientos. (Fabra).

Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

Manifestación pró amnistía del día 19

Reunida la Comisión nombrada por el Ateneo para organizar la manifestación pró amnistía, ha resuelto recabar la cooperación de todas las personas y entidades de Madrid y provincias que compartan tal designio.

Dichas entidades podrán dirigirse, para conocer detalles de la organización, a la secretaría del Ateneo.

Fué unánime opinión de los reunidos que la manifestación se verifique el día 19 de los corrientes, e ir comunicando por medio de la Prensa cuanto concierne a su preparación.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Menadoza).—A las 7 y 10,30, Los amores de la Nati.

ILARIA.—A las 6,45, Tierra en los ojos; a las 10,45, Paca Faroles.

CALDERON.—A las 6,30, La niña Mersé; a las 10,30, La moza vieja.

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, La noche loca; a las 10,30, ¿Todo para ti?

ROMEA.—A las 6,15, ¡Me acuerdo a las ocho!; a las 10,45, La niña de la Mancha.

CIRCO DE PRICE.—(Empresa Corzano-Perezoff).—A las 10,30, gran función de circo. Exito de toda la compañía internacional.

Doce comunistas heridos

DUREN, 13. — Un autobús en el que viajaban sesenta comunistas ha volcado. Doce de ellos han resultado heridos. (Fabra).

De última hora

Incendio en una mina

LONDRES 13. — Comunican de Pamplona que una mina de hulla de Bleasethan estalló ayer un formidable incendio que ha producido daños materiales por valor de varios millares de libras esterlinas.

No han ocurrido víctimas pero a consecuencia del siniestro han quedado sin trabajo doscientos mineros. (Fabra).

Incendio en un cinematógrafo

PARIS 13. — Comunican de Rennes al "Petit Parisien" que anoche se declaró un incendio de gran violencia en un cinematógrafo situado en el centro de la ciudad.

A pesar de los esfuerzos de los bomberos, las llamas se propagaron rápidamente a un inmueble cercano y a un pensionado.

Afortunadamente no hay víctimas que lamentar pero los daños materiales son enormes. (Fabra).

Crisis política en el Japón

TOKIO 13. — El Gobierno Hamaguchi ha presentado la dimisión colectiva. (Fabra).

Los príncipes ingleses salen de Brasil

RIOJANEIRO 13. — El príncipe de Gales y su hermano, el príncipe Jorge, después de despedirse del presidente Vargas, embarcaron a bordo del paquebote "Arlanza".

Los príncipes fueron despedidos por el presidente Vargas, los miembros del Gobierno, numerosas personalidades y una gran muchedumbre que les ovacionó y vitoreó hasta el momento de partir el paquebote.

Toda la bahía iluminada. (Fabra).

Pueblos inundados

ADANA 13. — El río Sihoun ha experimentado una gran crecida. Las aguas alcanzan una altura de cuatro metros sobre el nivel ordinario.

Seis pueblos están completamente inundados. Se organizan los trabajos de socorro a los sinistrados. (Fabra).

Atentado criminal

CHICAGO 13. — Tres bandidos armados penetraron en un restaurante y obligaron a cuatrocientos concurrentes a que les entregaran su dinero y sus alhajas.

Un mozo del establecimiento consiguió apoderarse de una carabina que se hallaba en una habitación contigua al local y tiró repetidas veces contra los bandidos, matando a dos. El tercero huyó y la Policía le sigue la pista. (Fabra).

Siniestro ferroviario

ADMONTON (Alberta), 13. — Un tren de viajeros que se dirigía a Vancouver ha descarrilado cerca de Edson.

Un vagón-cama, un vagón-restaurante y un vagón de primera clase se han precipitado por un barranco. Veintiseis personas han resultado heridas. (Fabra).

La estabilización de la peseta

LONDRES 13. — Don Francisco Recasens, jefe de la Comisión española de control del cambio, publica en el "Financial Times" un artículo en el que contesta a las críticas suscitadas en Londres a propósito de la utilización del crédito de sesenta millones de dólares destinado a la estabilización de la peseta.

El mismo periódico, en su artículo de fondo, dice que este método fué escogido entre varios, para realizar la estabilización "de acto" antes de proceder a la revalorización final a fin de evitar las reacciones políticas que hubieran podido resultar de otras medidas. El volumen de la opinión en favor de la estabilización y el deseo de restablecer el patrón oro, aumentan, constantemente en España.

Se tiene la intención de evitar toda fluctuación violenta de la peseta mientras esta encuentra su nivel natural y hacer después este permanente con relación al oro. (Fabra).

La Sociedad de Naciones

GINEBRA 13. — La Secretaría general de la Sociedad de Naciones ha recibido la nota del Gobierno británico pidiendo que se incluya en el orden del día de la próxima reunión del Consejo la cuestión de la Unión aduanera austro-alemana. Hoy será comunicada a los diferentes Gobiernos. (Fabra).

El trabajo en las minas de carbón

GINEBRA 13. — La Oficina Internacional

En el Congreso de diputados, cuando regía la República:

"El señor Benitas: Yo he venido a este sitio creyendo que podía ser útil a mi país; pero he visto que era imposible; que aquí no hay más que ensayos ridículos; que así estamos presentando una comedia, y por cierto que es una comedia bufa. Aquí ha habido quien ha dicho que hemos arrastrado por el suelo nuestro investidura de diputados. Yo, señores, al proclamar el Cantón de Salamanca y al constituirme en rebelión, como dice el dictamen que se discute, creo que no he arrastrado la investidura de diputado; pero si a esto le llamáis arrastrado así, diré que vale más haberla arrastrado así que haberla arrastrado por el suelo de este hemisidero para que sirva de alfombra al Poder Ejecutivo y para que pise y escupa en ella. (Rumores, agitación).

(De "El Cantón Murciano" "Diario oficial" de la república federal. Cartagena, 26 de agosto de 1873).

nal del Trabajo de Ginebra ha remitido a los diferentes Gobiernos miembros de la misma un informe sobre la cuestión del trabajo en las minas de carbón.

En dicho informe se propone como base para comenzar la discusión de la jornada, un anteproyecto fijando en siete horas cuarenta y cinco minutos la duración de la jornada en las minas subterráneas y en ocho horas la de la jornada en las minas de superficie. (Fabra).

El "Gran Zeppelin"

BERLIN 13. — El "Graif Zeppelin", de regreso de su viaje a Egipto, ha llegado esta mañana a Friedrichshafen. (Fabra).

Espanoles y portugueses, detenidos

BOMBAY 13. — El señor Ghandi, en una reunión de estudiantes que ha presidido, ha declarado que éstos deberían hallarse dispuestos a recomenzar la campaña de resistencia pasiva, que cree inevitable.

Ha añadido el "leader" nacionalista que esta nueva lucha ha de ser más encarnizada que la anterior. (Fabra).

El viaje del señor Doumergue

SFAX 13. — El presidente Doumergue, continuando su viaje por Túnez, ha llegado a Sfax, donde el gobernador le ha dado la bienvenida.

El jefe del Estado francés ha recorrido a pie las calles, muy engaladas en su honor, dirigiéndose a la Casa de Francia, donde ha recibido a las autoridades locales, personalidades y notables indígenas.

A las doce y cuarenta y cinco el señor Doumergue ha presidido un banquete en esta tarde, recorrerá en automóvil los bosques de olivos y seguirá a Gabes. (Fabra).

Las zonas francas

PARIS 13. — Esta tarde comenzarán en el ministerio de Negocios Extranjeros las negociaciones entre Francia y Suiza a propósito de las zonas francas. (Fabra).

La política japonesa

TOKIO 13. — En los círculos políticos se asegura que el señor Wakatsuki constituirá seguramente el nuevo Gabinete, el cual diferirá muy poco del Gobierno dimisionario. (Fabra).

Viaje de un príncipe

BRUSELAS 13. — El príncipe Carlos ha salido para América en viaje de estudios. (Fabra).

Discurso de Gandhi

BOSTON 13. — En Damsbury (Conecticut) han sido detenidos cuarenta y siete españoles y portugueses cuya presencia en los Estados Unidos no han podido justificar.

Todos los detenidos serán traídos a Boston para ser reembarcados. (Fabra).

Las reparaciones

PARIS 13. — Esta mañana se ha reunido la Comisión de reparaciones, tomando acta de la entrada en vigor de diferentes disposiciones del Tratado del Triano y el de La Haya, relativo a Bulgaria. (Fabra).

Carreras de caballos

Las celebradas ayer tarde dieron el siguiente resultado

Premio Crespi (militar lisa), 1.800 metros: Primero, "Póker", de Pedro Ponce de León, 62 kilos (M. Ponce); segundo, "Tormenta", del marqués de Tenebrón, 56 k. (López del Hierro); tercero, "La Lola", de Jaime Miláns del Bosch, 56 k. (García Martínez).

Puestas: ganador, 10 pesetas. Colocados, 8 y 38.

Premio Algeciras (Venta Aprendices),

CAFES MARCA

El Cafeto

Herman Cortés, 7 Puencarral 31
Pidanse en ultramarinos

CHOCOLATES EL CAFE TO

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4

TELEFONOS 11190 Y 54912

2.200 metros: Primero, "Carlisle" (F. Gómez), 53 k. de la duquesa de Medinaceli; segundo, "Casnovas" "Olloquigui", 61 k. del conde de la Dehesa de Velayos; tercero, "Falsacapa" (J. Arcos), 56 k. de Valero Pueyo.

Apuestas: ganador, 70.50. Colocados, 17 y 7.

Premio Stanborough (Gentlemen Riders), 2.200 metros: Primero, "Mariani", 76 k. de don Francisco Coello (su propietario); segundo, "Nez de Furet", 76 k. (M. Ponce de León), de las señoras de Carrión; tercero, "Tropa", 64 k. (J. Díez), del conde de la Dehesa de Velayos.

Apuestas: Ganador, 9,50; colocados, 6,50 y 8,50.

Premio Alfonso XIII 1.800 metros: Primero "La Madelón" (V. Jiménez), 53 k. del conde de la Cimerá; segundo, "Sorrento" (Leforestier), 55 k. de Francisco Coello; tercero, "Fil de L'Éau" (C. Díaz), 47 kilos y medio, del conde de Ruiz de Castilla.

Apuestas: Ganador, 53,50; colocados, 11,50, 9,50 y 8 pesetas.

Premio Velayos (hándicap) 1.800 metros: Primero, "The Winter Queen", 54 k. (Olloquigui), del conde de la Dehesa de Velayos; segundo, "Font D'Or", 49 k. (Leforestier), de Gamero-Cívico-Cavanillas); tercero, "Pol D'Or", 60 kilos (Romera); del marqués de Llano de San Javier.

Distancias: cuerpo y medio; medio cuerpo; un cuerpo. Tiempo: 2 minutos, un segundo. Apuestas: Ganador, 105 pesetas. Colocados, 23, 9 y 17,50.

"Carlisle", ganador de la carrera de venta, fué adjudicado a don Valero Pueyo, en 2.300 pesetas.

"La requisita de carneros hecha por las fuerzas de la república a los labradores y vecinos del pueblo de Fuente Alamo, fué de 721 cabezas, y el dinero también requisado monta a más de once mil reales. Las reses han sido entregadas en el arsenal y los once mil reales a la Junta de Salvación Pública".

(De "El Cantón Murciano" "Diario oficial" de la república federal. Cartagena, 22 de agosto de 1873).

Por los ministerios

INSTRUCCION PUBLICA

El ministro de Instrucción Pública manifestó que había recibido un telegrama del ministro de Instrucción Pública de Francia agradeciendo las atenciones que se dispensó en España a los rectores de París y Toulouse.

"Toda persona que no esté afiliada a los voluntarios de la República o al batallón de movilizados y tenga en su poder armas de fuego, las entregará en el término de tres días".

"Los que no entreguen las armas en el término prefijado serán considerados delincuentes de delito de guerra y castigados con arreglo a esta ley".

"Pasado el término de tres días se procederá a visitas domiciliarias en todas aquellas casas que se sospeche existan armas".

(De "El Cantón Murciano" "Diario oficial" de la república federal. Cartagena, 12 de agosto 1873).

AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del alcalde

El señor Ruiz Jiménez al recibir a los periodistas y refiriéndose a las elecciones verificadas ayer, se congratuló de la sinceridad "rabiosa" con que ha procedido el Gobierno.

Un reportero contestó al señor Ruiz Ji-

CRONICA DE SUCESOS

Muerto por un automóvil

La Guardia civil del puesto de Quismondo (Toledo) da cuenta a la Dirección General de Seguridad que a las siete y media de la tarde, y a la salida de dicho pueblo, un automóvil cuya matrícula se ignora, atropelló a un niño de dicho pueblo, matándolo.

Los ocupantes del automóvil, una vez cometido el atropello apagaron los faros y desaparecieron a toda marcha.

La Guardia civil hace pesquisas para averiguar quienes son los autores del triste accidente.

Don Miguel Gil y Casares ha muerto en Santiago

SANTIAGO DE COMPOSTELA 12. Ha fallecido el catedrático de Medicina don Miguel Gil Casares. Su muerte ha causado gran sentimiento, especialmente entre la clase humilde, de quien era querido, porque ponía su ciencia siempre en favor de los pobres. El finado fué senador dos veces por esta Universidad, habiendo conseguido varias mejoras para los establecimientos docentes. Para tratar del homenaje que se rendirá al difunto, se ha reunido el claustro de la Universidad, que acordó que los reunidos se trasladaran a dar el pésame a su familia, así como acompañar al cadáver a Cambados, donde se verificó el entierro.

El finado había publicado gran número de obras de Medicina y era autor de un nuevo método para el examen de los fenómenos pulsátiles de la auscultación. Era catedrático desde 1901

ménez que habiendo hablado las urnas ayer, ahora tiene el Gobierno la palabra.

—Yo no soy el Gobierno, replicó el alcalde, y por lo tanto, nada puedo decir de eso, pero lo que sí me interesa manifestar es que con el escrutinio terminó la política y que los nuevos concejales deben preocuparse de traer programas al Concejo con soluciones para todos los problemas pendientes.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 13

Interior 4 por 100. F.	65,75
id. id. 5 y 4	64,25
Exterior 4 por 100. F.	60,00
id. id. E.	60,00
Amortizable 4 por 100. E.	60,00
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	95,00
Id. id. id. (con impuesto) F.	75,00
Deuda ferroviaria: A.	85,90
id. id. B.	80,00
id. id. C.	80,00
Bonos del Tesoro: A.	161,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	000,00
Id. Id. Exp. Interior 1899.	80,00
Id. Id. id. 1909	80,00
Id. id. D. y Obras:	80,00
Id. id. Ensanche	80,00
Id. id. id. 1915.	80,00
Villa de Madrid 1914.	80,00
Id. id. 1918.	80,00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	91,25
" " " 5 por 100.	98,00
" " " 6 por 100.	101,25
Acciones Banco de España.	577,00
" " Hipotecario.	450,00
" " E. de Crédito.	0,00
" " Hisp. Americano.	400,00
" " Nuevas Río de la Plata.	00,00
Tabacos.	00,00
Fénix	462,00
Ferrocarriles Andaluces.	0,00
" " M. Z. A.	553,00
Metro.	170,00
Ferrocarril Norte de España.	412,00
Azucareras preferentes.	0,00
Id. ordinarias.	0,00
Peñarroya.	151,00

Moneda extranjera

Francos.	37,03
Id. Suizos.	182,75
Id. Belgas.	51,60
Liras.	049,55
Libras.	46,00
Dólares.	9,4625
Id. Cable.	00,00
Marcos oro.	2,2515

En Bolsa se comenta el resultado de las elecciones municipales de ayer, efectuándose con bastante nerviosidad las transacciones de los valores, que acusan descenso.

La moneda extranjera se cotiza con alza importante, puesto que suben los francos 1,48; las libras 1,80 y los dólares 0,3708.

El Centro de Contratación intentó a primera hora contener la baja de la peseta, efectuando algunas compras de libras en Londres; pero en vista de que hubiera resultado ineficaz el sacrificio y hasta contraproducente, cesó de actuar, dejando en libertad el mercado.

AMERICA POR CABLE

Choque de automóviles

BUENOS AIRES 13. — En un autódromo han chocado dos automóviles cerca de Mercedes.

A consecuencia del accidente ha perecido una persona y otras nueve han resultado heridas de ellas seis gravemente. (Fabra).

Las elecciones argentinas

LONDRES 13. — Comunican de Buenos Aires al "Times" que en todo el país se siguen con vivo interés las elecciones provinciales del distrito de Buenos Aires.

Los resultados que se conocen hasta ahora solamente en dos de las seis circunscripciones son los siguientes:

Conservadores, 44.089; radicales, 51.911; socialistas, 10.631.

Esta victoria de los radicales ha sorprendido y desconcertado a los partidarios de la reciente revolución y a los del Gobierno provisional. (Fabra).

Las deudas de la postguerra

NUEVA YORK 13. — El famoso economista Ernest Houston, delegado de la Cámara de Comercio Internacional, ha sometido a sus colegas una proposición declarando que la Cámara de Comercio debería estudiar atentamente la cuestión de las deudas que, de ser posible, me joraría en mucho los asuntos mundiales.

El señor Houston dice que no afirma la necesidad de anular las deudas pero pone de relieve que numerosas personalidades, estadounidenses son partidarias de dicha anulación.

Finalmente, el señor Houston dice que tras el arreglo de la cuestión de las deudas de guerra, habrá de procederse a una reducción proporcional de los armamentos. (Fabra).

La emigración en los Estados Unidos

LONDRES 13. — Comunican de Washington al "Morning Post" que, por primera vez en los Estados Unidos, la emigración ha superado a la inmigración.

En efecto, durante el pasado mes de febrero, sólo han sido admitidos a entrar en el territorio de los Estados Unidos 3.147 extranjeros. Por el contrario, mensualmente son expulsados de Norteamérica unos mil quinientos extranjeros que no han cumplido los requisitos legales. Hay que contar además todas las personas que abandonan el territorio estadounidense por su propia voluntad. Esta cifra, unida a la anterior, supera la de los inmigrantes. (Fabra).

NOTAS DEL DIA

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Al salir el general Aznar manifestó que había informado a S. M. del resultado de las elecciones.

El conde de Romanones dijo que había llevado asuntos de su departamento, dando cuenta al Rey muy someramente de los datos electorales. Detrás de estas elecciones vienen otras y a mal tiempo, buena cara.

El marqués de Alhucemas dijo que hacía suyas las palabras del conde de Romanones.

El jefe del Gobierno recibió al director de Seguridad, quien insistió en su dimisión.

También le visitaron el gobernador civil de Madrid, el director de la Guardia civil y el almirante Carranza.

Desfilaron por la Presidencia la mayoría de los ministros, coincidiendo los señores conde de Romanones y Gascón y Marín.

Este fué interrogado acerca de cuándo se renudaría el curso en las Universidades y contestó:

—No lo sé. En Oviedo siguen las clases y en las restantes Universidades se reunirán las Juntas de gobierno entre hoy y mañana.

El conde de Romanones al abandonar el despacho del general Aznar manifestó que no tenía nuevas noticias de las elecciones. Ahora sólo hay los naturales comentarios. Algo les dirá a ustedes el presidente.

Este recibió a los periodistas momentos después, confirmandoles las noticias circuladas de que a las cinco y media se reuniría el Consejo.

Refiriéndose a los rumores y noticias que circulaban dijo que hasta que no expongan y controlen las opiniones de los diversos componentes del Gobierno, no se puede decir nada.

Al regresar de Palacio de su despacho con el Rey el marqués de Alhucemas recibió a los informadores diciéndoles:

Señores vengo de Palacio en donde también han estado el presidente y el conde de Romanones. Yo no he sometido ningún decreto a la sanción regia y el presidente y ministro de Estado llevaron a la firma asuntos de trámite.

No he de ocultarles a ustedes que hemos hablado de la jornada de ayer cuya importancia no puede desconocerse ni cerrar los ojos a la evidencia, pero como por fortuna todo el mundo hace justicia a la sinceridad con que el Gobierno ha procedido respetando libremente la emisión del sufragio y no gobernamos solamente para Madrid y las capitales de provincia en que haya habido mayoría anti dinástica sino para todo el país. Hay que esperar a conocer el resultado de la votación de todos los españoles para apreciar cual sea esta.

Y nada más señores solamente me resta por decirles que esta tarde se reunirá el Consejo de ministros y para comunicarles esta noticia es para lo que los he recibido.

Con el ministro del Ejército conferenció extensamente el director de la Guardia civil.

El general Berenguer estuvo luego en la Presidencia conferenciando durante una hora con el general Aznar.

El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas manifestó que aun no le era posible dar datos completos sobre el resultado de las elecciones, porque los datos van llegando poco a poco y la aglomeración de cifras obliga a marchar despacio. Creo que a las cinco de la tarde les podré dar el resultado definitivo. Desde luego, puedo anticiparles que el resultado en la Península da una gran mayoría monárquica, aunque también es cierto que en las capitales de provincia el triunfo es antidinástico.

—¿Cree usted que este resultado variará el programa del Gobierno?

—No creo; supongo que el Gobierno, lo mismo que a las elecciones municipales, irá a las provinciales y a las generales. Esto es desde luego una opinión puramente personal, pues el Gobierno acordará en la próxima reunión lo que proceda para el porvenir.

Me interesa poner de relieve que el orden ha sido completo, pues salvo incidentes sin importancia, y motivados por luchas locales en Baracaldo y Ronda, no se ha alterado en el resto de España, orden que reina en el día de hoy.

A las cinco y media de la tarde, se reunieron los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

Al entrar el general Aznar los periodistas le preguntaron qué noticias había, pues circulaban rumores de crisis. El presidente contestó:

—Les parece a ustedes poca crisis que un país que se consideraba monárquico se declare a las 24 horas republicano!

—¿Habrá acuerdo importante en el Consejo de esta tarde?

—El general Aznar contestó:

—Todo es cuestión de esperar.

Imprenta de LA MAÑANA

Pizarro, 14 Teléfono 95.812

a sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

Depositos y aguas minerales de todas clases.- Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.- Garantizamos desulficación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando